

LE CRÈCHOIS

Journal municipal du hameau de La Crèche et du Seau



Janvier 2025

#57

Trimestriel

Le chiffre du Crèchois

30 le 30 mars 2025 aura lieu le loto du club des aînés au profit de la Banque Alimentaire. On compte sur vous !

Quoi de aujourd'hui 9

Notre hameau a eu une année 2024 riche en événements : l'aménagement de la rue des Ajoncs et le lancement du terrain multisports. Ce n'est pas fini et il reste encore des chantiers à venir, des petits dossiers à traiter comme la boîte à livres ou la salle des fêtes. Les Crèchois aiment leur hameau et veulent participer activement à son épanouissement. Le collectif de la Place des citoyens reste vigilant. Pour bien démarrer ensemble cette nouvelle année, rendez-vous à la

Cérémonie des vœux de La Crèche, vendredi 10 janvier 2025 à 19h à la salle des fêtes.

Très belle année 2025.

Agenda

- **7 janvier 2025** : galette des rois au club des aînés
- **10 janvier** : cérémonie des vœux de La Crèche
- **19 janvier** : repas des aînés offert par le Comité des fêtes
- **25 janvier** : concours de belote organisé par le club des aînés
- **28 février au 4 mars** : carnaval de Bailleul
- **1er mars** : carnaval des hameaux
- **13 mars** : sortie bowling du club des aînés
- **19 mars** : chasse aux oeufs organisée par le Comité des fêtes
- **30 mars** : loto du club des aînés
- **8 mai** : journée pédestre du Comité et marché TROC AUX PLANTES

UN HAMEAU OÙ IL FAIT BON VIVRE



Très belle année 2025

Rendez-vous à la cérémonie des vœux

Chères Crèchoises, chers Crèchois,

Depuis le début de notre mandat, avec l'ensemble de l'équipe municipale et plus particulièrement Gilles Devienne, adjoint délégué à La Crèche, nous nous engageons à rendre la vie toujours plus agréable dans le hameau.

L'année 2024 a été marquée par des aménagements concrets qui s'inscrivent dans notre volonté d'améliorer de manière pérenne le bien-vivre à La Crèche. Parmi eux, l'implantation d'un terrain multisport entouré d'une mini-piste d'athlétisme, dont le terrassement a été finalisé en octobre dernier. La structure principale sera installée avant la fin de l'année et le sol en résine viendra clôturer le chantier début 2025. Un aménagement en plein air qui offre à tous âges un lieu idéal pour la pratique d'une activité physique libre, favorisant mixité et lien intergénérationnel.

Nous avons également souhaité sécuriser la circulation rue des Ajoncs à travers de nouveaux marquages au sol. Un projet en faveur d'une mobilité partagée et apaisée pour laquelle nous sommes engagés.

Enfin, l'été a de nouveau vu le succès du cinéma en plein air, un événement désormais incontournable qui rassemble petits et grands le temps d'une soirée conviviale.

En 2025, nous continuerons d'avancer à vos côtés et poursuivrons notre action municipale en plaçant la sécurité et le vivre-ensemble au cœur de nos priorités. Nous procéderons ainsi à l'installation d'un système de vidéoprotection à travers le hameau.

Ces quelques lignes sont pour moi l'occasion de remercier chaleureusement l'engagement bénévole du Comité des fêtes et des associations crèchoises. C'est grâce à vous que le hameau vit et rayonne.

Soyons fiers de notre ville et de nos hameaux.

À toutes et tous, je souhaite une très belle année 2025 !

Antony Gautier
Maire de Bailleul



« Le Crèchois », le journal fait par les Crèchois pour les Crèchois

www.facebook.com/lecrechois

Une ducasse réussie

Beau bilan et des souhaits d'évolution pour les années à venir



La ducasse est un événement phare dans le calendrier festif du hameau. C'est un moment important où les habitants se retrouvent ensemble et aiment partager de bons moments. Les deux journées se sont très bien déroulées et les Crèchois ont pris plaisir à y participer. Comme d'habitude, la soirée et le feu d'artifice du samedi, les Moules-frites et la pétanque du

dimanche ont fait un tabac. Le Comité des fêtes réfléchit à redynamiser certains points de la ducasse, et en particulier le samedi après-midi. La ducasse est l'occasion de remercier les bénévoles qui oeuvrent tout au long de l'année. Au travers de ces quelques photos, le Comité les remercie chaleureusement.



Assemblée Générale du club des Aînés ce 15 octobre

29 membres toujours vigoureux, se sont retrouvés pour leur AG, fêter les anniversaires du mois, et bien sûr, se défouler comme chaque mardi dans les jeux de société habituels. Sans oublier les gâteaux et les bulles.

Des bilans très satisfaisants pour l'Association avec une participation assidue et active dans les animations diversifiées et plus nombreuses, un résultat financier positif ; le calendrier envisagé pour 2025 a été

plébiscité, la cotisation reste inchangée depuis 13 ans, et le Bureau a été réélu à l'unanimité.

Les activités de l'année civile 2024 se termineront par la visite de Danone à Bailleul le 7 novembre, le traditionnel repas d'automne le 21 novembre, et le Marché de Noël avec l'Amicale des Parents d'élèves de l'école Pieter Brueghel le 29 novembre.



NOUVEAU

Un loto bientôt à La Crèche

Ce sera le 30 mars 2025 à la salle des fêtes du hameau au profit de la Banque Alimentaire de Bailleul,

et organisé par le club des Aînés.

Les places sont limitées, vous pouvez déjà réserver vos places au 06.35.25.28.44.

Allez-y, c'est pour la bonne cause !



La Semaine Bleue parmi les abeilles

Un apiculteur a présenté sa ruche et sa passion

En cohérence avec le projet de l'école sur la nature, le thème de la Semaine Bleue s'est naturellement porté sur le monde des abeilles. Après un film d'introduction, les élèves des classes de mesdames Dehondt et Bailleul, ainsi que les aînés du hameau ont écouté avec attention Géry Dablemont, apiculteur dans la région. Ce dernier a longuement expliqué la vie des abeilles, la vie de la ruche et la fabrication du miel. Tous ont admiré l'intérieur de la ruche et en particulier la reine, mar-

quée d'une pastille verte. Bien sûr, Géry a fait goûter son miel à l'assistance, ravie de cette aubaine. Comme chaque année, la classe de madame Maillard a rejoint la salle des fêtes pour le goûter commun.

La Semaine Bleue est co-organisée par le Comité des fêtes, le club des aînés et l'Amicale des parents d'élèves. Merci au Comité des fêtes, sponsor de l'opération pour le miel et la venue de Géry.



Double Sainte Cécile avec la chorale

La chorale de Nativité-de-Notre-Dame a fêté sa sainte patronne lors de la messe du samedi 16 novembre. La troupe Les Ménétriers de Flandre (groupe musical de Saint Sylvestre Cappel) est venue également dans notre église ce samedi 14 décembre.



Le 2ième concours de belote «CdA» du 19 octobre

34 équipes se sont confrontées en 4 parties, contrôlées par Bernard. Des croques et des sandwiches redonnaient des forces à ceux qui en avaient besoin entre chacune des parties. Une tombola a en plus permis à 2 heureux gagnants d'emporter de délicieux paniers garnis. Réconfortant : de plus en plus de moins âgés sont présents dans les participants.

3 équipes ont remporté leurs 4 parties, 7 ont gagné 3 parties, 13 pour 2 parties, 9 actent 1 partie et 2 ont participé sans gagner. Mais tous sont repartis avec leur lot de participation, les 4 premières équipes étant récompensées par des bons d'achats. Le prochain concours attendu aura lieu le 25 janvier 2025.



Assemblée Générale du Comité des fêtes



Bilan positif et recrutement intensif

Le 18 octobre, le bureau a présenté le bilan moral du Comité des fêtes, il a détaillé l'ensemble des animations organisées sur l'année écoulée, depuis la dernière AG jusque la Semaine Bleue en passant par Halloween, les Commémorations des guerres, les vœux du hameau, le repas offert aux aînés, le carnaval des hameaux et celui de Bailleul, la chasse aux oeufs, la journée pédestre du 8 mai, la participation à la fête de l'école, la soirée ciné plein-air et la ducasse.

D'autre part, le Comité des fêtes participe aux événements du hameau, comme la cabane TROC VERT, la Place des Citoyens, la fête des voisins, les commémorations d'Armistice. Le tissu associatif de notre hameau est riche et diversifié, et les membres

du Comité participent pleinement à la vie de La Crèche.

Le président, Benoit Degraeve, a rappelé que chaque Crèchois est membre de droit du Comité. Il a rappelé également sa volonté d'ouverture et d'accueil pour venir grossir les rangs des bénévoles du Comité.

Côté finances, les comptes sont restés positifs, malgré une grosse dépense cette année avec le nouveau char LES CREJOIE.



Un composteur à l'école

L'école a participé à des animations du SMICTOM autour du tri des déchets et sur le compostage.

Un composteur pédagogique a été installé dans la cour élémentaire de l'école.



Tous debout pour Danette !

25 membres du Club des Aînés étaient inscrits pour visiter la Laiterie Danone de Bailleul le 7 novembre dernier, sous l'égide de l'Office de Tourisme Cœur de Flandre. Pour cela, il fallait répondre sur un site internet de Danone à un questionnaire pointu pour obtenir un Certificat de Sécurité individuel, indispensable, avec une pièce d'identité, pour accéder à la visite. Ensuite, après une courte vidéo de présentation du site de Bailleul et de l'ensemble du groupe agroalimentaire, séance d'habillage avec une blouse, un gilet de sécurité, une charlotte sur la tête, des lunettes et des chaussures de sécurité, enfin affublés d'un casque audio pour entendre les explications des guides, nous étions prêts à déambuler dans l'usine. Nous avons suivi le parcours du lait, l'arrivée des camions, les cuves, les réservoirs, les tuyaux, les chemins de câbles, les laboratoires de contrôle, les lignes de

production, les circuits de confection des pots et leur remplissage, l'étiquetage, les cartons, les stockages et chariots autonomes, bref, une ruche bourdonnante avec surtout beaucoup de robots et des hommes et femmes qui supervisent et veillent au bon fonctionnement de cet ensemble complexe.

Nous avons pu déguster sur place une Danette (sans cuillère !) et avons terminé cette belle visite instructive en recevant un mini bag contenant quelques produits à déguster chez soi. Pour celles et ceux qui n'ont pas encore eu l'occasion de le faire, rapprochez vous de l'Office de Tourisme Cœur de Flandre sur la place de Bailleul pour les modalités. De retour au local du Club, les expéditionnaires ont pu commenter cette expérience en prenant le pot de l'amitié offert.



Il court, il court ... le Crèchois

Dominique a lancé un groupe de running sur le hameau : RUN IN LA CRECHE



Dominique Scheers est un enfant du pays, ou plutôt un enfant du hameau. Il a vécu toute son enfance sur Le Seau, fréquentant l'école de La Crèche ainsi que le terrain de foot avec la jeunesse Crèchoise, avant de partir à Comines où il a été président du club «Courir à Comines». Il s'est également occupé d'athlétisme avec les jeunes. Maintenant, il est de retour au Seau depuis 2020 et fraîchement retraité. C'est pourquoi il a souhaité lancer un groupe de runners sur La Crèche. Il est fidèle à ses principes : courir pour le plaisir, ni chrono ni compétition, on part ensemble et on revient ensemble, en toute convivialité.



pose actuellement d'une vingtaine de personnes, femmes, hommes et jeunes, de tous niveaux. Courir en groupe permet de se motiver et de progresser ensemble. Les coureurs sont également fans de la «troisième mi-temps». Le bilan actuel, des trois mois, est très positif : des rendez-vous réguliers et soutenus avec les habitués et régulièrement des nouveaux, de tout âge et tout horizon, enrichissent le groupe. Dominique est enchanté du résultat. L'état d'esprit du groupe est très amical, les progressions commencent à se voir. Dominique est également très attentif à l'accueil pour les arrivants.

Ainsi, ce dimanche 15 septembre, le groupe a démarré et se retrouve deux fois par semaine devant l'église :

- le dimanche, 9h départ pour 10 Km, 10h départ pour 5 Km
- le jeudi, 18h30 départ pour 10 Km

Les rendez-vous sont libres, en fonction des disponibilités de chacun.

Le groupe RUN IN LA CRECHE est ouvert à toutes et tous. Il se com-

Bien sûr, un groupe, ça vit et le programme des sorties évoluera en fonction des souhaits et des propositions de chacun. L'objectif de 2024 était la création du groupe, 2025 sera le passage à l'adolescence et surtout passer le cap de l'hiver. Le début de l'année est propice aux bonnes résolutions, alors n'hésitez pas à venir rejoindre le groupe, les coureurs de RUN IN LA CRECHE vous attendent.



Concours de bouchons

L'école a participé au concours de bouchons organisé par le SMICTOM. L'objectif était de collecter un maximum de bouchons recyclables. Aussi, toute la communauté de l'école s'est mobilisée autour de cet objectif.

Les résultats sont tombés lors du salon du Développement Durable à Merville le 23 novembre dernier. L'école Pieter Brueghel a fini deuxième, derrière l'école de Renescure, à 4 Kg près.



Halloween is back !

La fête d'Halloween est le 31 octobre, mais le Comité des fêtes a décalé sa fête au samedi suivant, soit le 2 novembre, afin de permettre à un maximum de personnes d'être présentes.

En fin d'après-midi, des silhouettes ont rôdé dans le hameau, profitant de la pénombre pour échanger des bonbons contre la menace d'un sort. Fort heureusement, ce n'était que les enfants du hameau accompagnés de leurs parents. Ils se sont ensuite dirigés vers la salle des fêtes pour la soirée Halloween du Comité.

Soirée conviviale, soirée familiale, soirée dansante, soirée concours de déguisement pour les enfants, bref une belle soirée. Comme à l'accoutumée, une fille et un garçon ont gagné à l'applaudimètre le titre de meilleur costume, et ont été récompensés par une carte cadeau DECATHLON.

On constate que d'année en année, les costumes sont de plus en plus beaux et travaillés. Les familles prennent plaisir à jouer le jeu pour Halloween, et c'est un public très familial qui se retrouve à la salle. Les enfants revoient les copains d'école et les parents leurs amis.

Rendez-vous en 2025, et ce sera le 31 octobre !

Troisième édition et toujours le même succès



Un Noël magique et convivial au coeur du hameau



Marché de Noël et arbre de Noël pour l'Amicale avec les familles de l'école

Les 29 et 30 décembre, le hameau de La Crèche a vécu au rythme des festivités de Noël, organisées par l'amicale des parents d'élèves. Deux journées placées sous le signe du partage et de la joie.

Un marché de Noël chaleureux

Le vendredi, la salle des fêtes a accueilli plusieurs exposants locaux pour un marché de Noël animé. Décorations, gourmandises et créations artisanales ont attiré de nombreux habitants du hameau et d'anciens élèves venus profiter de l'ambiance festive.

Nouveauté cette année, des balades en âne ont enchanté les enfants, tandis que l'aide précieuse des familles et des parents, avec les associations du hameau, a permis une organisation impeccable.

Un arbre de Noël féérique

Le samedi, les familles se sont réunies pour l'arbre de Noël. Après une représentation dansée pour les plus petits puis chantée pour les plus grands et un goûter offert, un spectacle de magie a captivé petits et grands.

L'arrivée tant attendue du Père Noël a clôturé l'après-midi dans l'émerveillement. En soirée, une petite restauration a permis de prolonger ce moment de convivialité.

Ces deux journées ont été réussies grâce à l'implication des parents, du Comité des fêtes, du club des aînés et du club La Crèche Dynamique de notre hameau.

Rendez-vous l'an prochain pour de nouvelles surprises !



AG de l'Amicale des parents d'élèves

L'amicale des parents d'élèves a tenu son Assemblée Générale jeudi 26 septembre dernier pour faire le bilan et préparer l'année scolaire à venir.

La fête de l'école a été un succès avec la kermesse et le chateau gonflable. Les ventes de l'école (fleurs, pizzas, petits pains) ont été ouvertes au hameau et communiquées via la bache qui a été achetée et posée à chaque fois devant l'école. Les bénéfices seront attribués à l'achat de matériel pour la cour et à la participation aux sorties de fin d'année.

Côté finances, le bilan est très positif, ce qui est rassurant pour cette année à venir. Toutefois, les ventes de petits pains sont moins rentables et elles seront arrêtées. Liste des ventes à venir : pizzas, bulbes de fleurs, coquilles, jus de pomme, petits pains, fleurs en mai.

Pour l'année scolaire qui commence, le marché de Noël est un moment important, avec l'arbre de Noël. Le deuxième gros événement sera la fête de l'école le samedi 28 juin 2025.

Composition du bureau actuel :

Présidente : Aude SANCHEZ

Sécrétaire : Marie DELATTRE

Vice-secrétaires : Hélène MAILLARD (directrice de l'école) et Faustine ROBBE

Trésorier : Lionel DELATTRE

Vice-trésorière : Camille LEBRUN-BROCAIL



L'automne se termine, les Aînés Crèchois mettent de la harissa !



Dans le respect de leurs traditions, une soixantaine d'aînés se sont retrouvés ce jeudi 21 novembre pour leur repas d'automne : au programme, entrée en matière autour des premiers échanges de retrouvailles et d'actualités, suivi d'un couscous royal et musical, avant la surprise des Présidentes présentée après la traditionnelle respiration flamande. Elles devaient nous assurer d'une danse

orientale endiablée ; c'est finalement un groupe folklorique, composé de Fatima, Aïcha et Samira, sous le contrôle actif et technique de Françoise, qui s'est lancé dans cette chorégraphie fascinante, surtout pour des hommes déjà subjugués. Puis, une tombola a permis à Thérèse de gagner le lot offert (un coffret de couteaux aux lames marbrées), don de valeur (une bonne centaine d'euros) fait

par un membre du Club chaleureusement applaudi. Les anniversaires du mois ont été dignement fêtés avec des bulles et des religieuses bien généreuses, suivi d'un café. Et déjà, il fallait libérer la salle pour l'habituelle séance de gymnastique. Merci à toutes les mains actives et besogneuses qui ont permis à cette journée d'être appréciée et réussie.



Les décorations de Noël ont été installées sur le centre hameau et au carrefour de Le Seau.

Une nouvelle animation lumineuse a attiré l'attention du journal.



La Place des citoyens est au service des Crèchois



Un rendez-vous a été accordé mi-septembre entre la Mairie, la Directrice Générale des Services (DGS) et le Directeur du Patrimoine, et Jean-Pierre Ségard et Benoit Degraeve pour le Collectif. La DGS a indiqué que la ville est dans l'obligation de prioriser ses interventions par souci d'optimisation financière et d'organisation. Il a été convenu que la Maison de la Vie Associative et Citoyenne (MVAC) soit l'interlocuteur entre la Mairie et le Collectif afin de pouvoir suivre les dossiers en cours. Les services municipaux trouveront une solution adaptée au remplacement de la boîte à livres (cassée fin 2023 suite à tempête). En plus de quelques points d'amélioration, la ville tentera de trouver une solution pour maintenir l'espace public propre aux alentours des bennes à déchets verts.

Le chantier du terrain multisports a démarré en septembre pour une livraison avant la fin de l'année. Depuis quelques temps, les travaux sont en stand-by, avec une première finalisation du sol. D'autres sujets ont été évoqués : arbre dangereux dans le petit parc du lotissement Clovis Fontaine, manque de faitières sur le préau de la cantine (et le bois pourri). Le tableau des demandes a été mis à jour.



La réunion du Collectif le 10 octobre a été mouvementée. Des riverains de la rue des Ajoncs ont manifesté à nouveau leur mécontentement. Le groupe s'accorde à dire que le sujet est complexe et les solutions pas simples. Le collectif souhaiterait un débat plus en amont des décisions pour apporter son expertise d'usage. Plusieurs solutions ont été évoquées : limiter toute la rue à 30 Km/h, supprimer les points dangereux comme les 2 places de parking dans le «S» au bout de la rue côté gare. Gilles Devienne, adjoint au hameau, a rappelé que l'aménagement actuel est une expérimentation. Pour l'instant, pas de suite concrète. A suivre ...

Un point a été fait avec le responsable de la MVAC, en octobre, pour initialiser une gouvernance de suivi du tableau des demandes. En effet, le Collectif avait notifié le manque de retour d'information sur les demandes émises. Une première mise à jour du tableau a été faite mi-novembre par le service Associations afin d'actualiser l'ensemble des demandes.

Nous avons trouvé une issue favorable au remplacement de la boîte à livres (annoncé pour fin décembre). Reste à finaliser un point d'accord sur son emplacement. En effet, les services techniques préconisent une installation derrière la salle des fêtes et notre collectif préférerait le long de la rue de l'Eglise, visible par tous mais peut-être mieux protégée. Autre information, les composteurs de la résidence Clovis Fontaine ont été enlevés (libérant les rats qui squattaient les lieux).

Club des aînés de La Crèche

FÊTE DES ROIS 2025

Mardi 7 janvier
restaurant scolaire de La Crèche

13h30

Renouvellement des cartes d'adhérents

MEILLEURS VŒUX 2025

CEREMONIE DES VŒUX DE LA CRECHE

vendredi 10 janvier 2025 à 19h

Ensemble avec le hameau de La Crèche

Salle des fêtes de La Crèche
avec M. le Maire et les élus de la Municipalité

Comité des fêtes de La Crèche

Repas des aînés

19 Dimanche janvier 2025
dès 12h

Salle des fêtes de La Crèche

Bon d'inscription en bas de la page

Inscriptions sur comitedesfetesdelacreche.fr

Inscription gratuite auprès du Comité des fêtes pour tous les aînés du hameau de 60 ans et +

Bottes et chapeau de cowboy conseillé - Service bar

CONCOURS DE BELOTE

Mise 7€/personne
1 lot à chaque participant
Tombola

Samedi 25 janvier 2025

13h30 : inscriptions
14h : concours

Boissons et gâteaux restauration sur place.

Salle des fêtes de La Crèche

Duttersteene - La Crèche - Le Steent'je

Carnaval Hameaux de Bailleul

1er SAMEDI MARS

Infos sur comitedesfetesdelacreche.fr

11h30 : repas à la salle des fêtes de Duttersteene
14h : départ du cortège
18h15 : cortège à La Crèche (départ gare)
17h30 : cortège et final au Steent'je

CARNAVALS 2025

Bailleul

25 FÉVRIER, 1, 2, 5 MARS ET MARDI GRAS

Commémoration du 11 novembre 1918

C'est devenu un rendez-vous incontournable et beaucoup de Crèchois sont venus rendre mémoire devant le Monument aux morts en ce 11 novembre. Comme à chaque fois, la cérémonie a été

organisée de main de maître par la Municipalité. Les enfants de l'école ont lu des textes illustrant la Grande Guerre de 1914-1918.



Repas des aînés du Comité des fêtes

Le Comité des fêtes de La Crèche a le plaisir d'inviter les aînés du hameau le dimanche 19 janvier 2025, dès 12h à la salle des fêtes.

Le repas est gratuit, offert par le Comité, à toutes les personnes habitant le hameau, de 60 ans et plus. Pour un couple, il faut au moins une des deux personnes qui réponde au critère. Pour la bonne organisation du repas, inscription obligatoire pour le 10 janvier 2025 à benoit.degraeve@gmail.com ou 06.77.55.01.35 ou 171 rue de la Serpentine à La Crèche

Monsieur et/ou Madame
s'inscrive(nt) au repas des aînés du Comité des fêtes du dimanche 19 janvier 2025.
Nombre de personnes à inscrire :
Adresse mail et téléphone pour vous joindre :



Directeur de publication : Anne Depardieu. **Comité de rédaction, photos et distribution** : Benoît Degraeve, Jean-Pierre Ségard, Jean-Paul Verstavel, Hélène Maillard, Aude Sanchez, Mairie de Bailleul. **Informations** : benoit.degraeve@gmail.com - 06.77.55.01.35. **Impression** : Mairie de Bailleul